

# Disponieren war noch nie so einfach+

100% digital und integriert - Von A wie Auftrag  
bis V wie Verrechnung



Scannen  
und gleich  
profitieren



## MESSEKALENDER DEUTSCHLAND

## TURMDREHKRAN-BRANCHENTREFF 21/22 DES VDBUM (II)



Treffen und Infoveranstaltung  
**NEUER TERMIN: 9. – 10. Mai 2022; Berlin**  
 Tel: 0421 871 68-0; Fax: 0421 871 68-88

## INNOVATIONSTAGE DER HÖHENZUGANGSTECHNIK



Ausgabe Nr. 4 des Arbeitsbühnentreffens  
**24. – 25. Mai 2022; Hohenroda**  
 Fax: 0931 2705 63939

## INTERSCHUTZ



Internationale Leitmesse für zivile Sicherheit  
**20. – 25. Juni 2022; Hannover**  
 Tel: 0511 89-0; Fax: 0511 89 32292

## DACH + HOLZ



Leitmesse für Holzbau und Ausbau,  
 Dach und Wand  
**5. – 8. Juli 2022; Köln**  
 Tel: 089 189 149 140; Fax: 089 189 149 149

## FRONTALE



Messe für Fenster, Türen & Fassaden  
**12. – 15. Juli 2022; Nürnberg**  
 Tel: 0911 8606 8628; Fax: 0911 8606 12 8628

## BAUMA 2022



Die weltweit größte und wichtigste Baufachmesse in 33. Auflage  
**24. – 30. Oktober 2022; München**  
 Tel: 089 949 20720; Fax: 089 949 20729

## MESSEKALENDER INTERNATIONAL

## SWISSBAU



Schweizer Fachmesse rund ums Bauen  
**3. – 6. Mai 2022; Basel, Schweiz**  
 Tel: +41 (0)58 200 20 20

## VERTIKAL DAYS



Großbritanniens Messe für Krane & Arbeitsbühnen  
**11. – 12. Mai 2022; Peterborough, England**  
 Tel: +44 (0)8707 740436; Fax: +44 (0)1295768223

## JDL



Krane, Bühnen und Stapler à la française  
**22. – 24. Juni 2022; Beaune, Frankreich**  
 Tel: +33 (0)3 80 20 70 83

## BAUMAG 2023



21. Ausgabe der Schweizer Baumaschinenmesse  
**26. – 29. Januar 2023; Luzern, Schweiz**  
 Tel: +41 (0)56 204 20 20

## Handeln hinterfragen – wirklich??

*Wenn das Undenkbare geschieht, hinterfragt man schneller sein eigenes Handeln. Schon Corona hat bei jedem Einzelnen, aber auch bei großen Unternehmen vieles auf den Prüfstand gebracht, durch Putins Angriffskrieg und den Einmarsch in die Ukraine noch vieles mehr.*

*Alte Zöpfe werden abgeschnitten sowie Neues ausprobiert und vor allem etabliert. Corona beschleunigte die virtuelle Kommunikation. Heute ist das Home-Office nichts Ungewöhnliches mehr. Konferenzen finden am Rechner statt, und man verzichtet auf tausende Kilometer Strecke, die im Auto, in der Bahn oder mit dem Flugzeug zurückgelegt werden.*

*Der Krieg wiederum, und das sei an erster Stelle genannt, zwingt Millionen von Menschen zu fliehen. Zwingt sie dazu, für Monate, Jahre oder den Rest ihres Lebens weit weg von ihrem eigentlichen Zuhause weiterzuleben. Viele dieser Menschen aus der Ukraine haben sich auf den Weg gemacht, teilweise nur mit dem, was sie am Leib tragen. Der Schrecken ist allgegenwärtig. Demgegenüber steht die Hilfsbereitschaft vor allem der Menschen aus den Nachbarländern der Ukraine.*

*Und was ist mit uns? Auch hierzulande wird viel Hilfe angeboten. Aber auch hier ist es nun an der Zeit, sich von vielem zu verabschieden, auch wenn dies kein Vergleich zu dem ist, was derzeit in Osteuropa passiert. Gerade hier in Deutschland lebte man mit dem Gedanken einer friedlichen Welt. Schließlich haben zum Beispiel Deutschland und Frankreich es geschafft, den gegenseitigen Hass in Freundschaft zu verwandeln – zumindest bei der überwiegenden Zahl der Menschen beiderseits des Rheins.*

*Unter dem Credo „Wandel durch Handel“ haben wir in Deutschland auf Handelspartnerschaften aufgebaut in der Hoffnung, dass dadurch unser Gegenüber offener wird. Ein Glaube, der nicht nur durch den Ukraine Konflikt widerlegt wurde und wird. Ein Problem dabei: die Energieversorgung. Die genannte Rettung: unter anderem der Ausbau der regenerativen Energien, also auch der Windkraft. Das hieße ja, dass für die Branche reichlich Arbeit anstünde. Gerade im Süden der Republik, Baden-Württemberg und Bayern, stockt der Ausbau. Im Ländle wurde eine „Task Force“ eingerichtet, damit es unter einem grünen Ministerpräsidenten endlich mehr Windräder gibt. In der Politik ist das gleichbedeutend mit noch längeren Bänken, auf die man nun Gründe schieben kann, und in Bayern gibt es die sogenannte 10H-Regel. Manch einer allerdings lässt dieser aber eine andere Bedeutung zukommen: Ha Ha Ha Ha Ha Ha Ha Ha Ha Ha.*

Ihr

Rüdiger Kopf | Chefredaktion → [rk@vertikal.net](mailto:rk@vertikal.net)